



Communiqué de presse – jeudi 15 mai 2025

Fouilles des élèves, dérive autoritariste : ça suffit !

Le 24 avril 2025, les élèves et personnels du lycée Notre Dame de Toutes-Aides à Nantes ont assisté à une scène d'une violence extrême. Toute la communauté éducative est sous le choc. Atterrées, la Cgt Educ'action 06, la FCPE 06 et SUD Education 06 pensent avant tout aux victimes et aux proches, aux élèves et aux équipes éducatives.

Alors que cet événement dramatique est l'action d'un individu mineur, en proie à de graves troubles psychiatriques, des « responsables » politiques, en particulier dans notre département les tristes duettistes Estrosi-Ciotti, ont instrumentalisé politiquement ce drame à coup de propositions chocs – et totalement inutiles - à commencer par la reconnaissance faciale et les portiques de sécurité. Encore une fois, les seules réponses envisagées face aux enjeux que représente l'école relèvent d'une grave dérive autoritariste.

Tout cela est dans la continuité des fouilles avec policier·es en gilet pare-balles et chiens subies par des collégien·nes et des lycéen·nes devant leur établissement scolaire juste avant les vacances de printemps dans notre département.

Ces opérations sont la conséquence d'une décision ministérielle datant de février 2025 qui demande de cibler des établissements « prioritaires » sans aucune précision supplémentaire.

Cela concerne nos élèves, nos enfants, qui n'ont, lorsqu'ils et elles entrent au collège, que onze ou douze ans. Ils et elles sortent de la maison, ont à peine déjeuné, et les voilà contraint·es avant d'arriver, de se ranger, d'ouvrir leurs vestes et leurs cartables, de se laisser renifler, d'être fouillé·es. Voilà comment débutera chacune de leur matinée de classe.

En plus d'être traumatisantes, ces fouilles sont inefficaces, et ne permettent pas de sécuriser un établissement. À la ministre de l'Education nationale, nous rappelons que notre but est d'assurer la continuité et l'égalité de l'enseignement pour l'ensemble des élèves dans tous les établissements.

Puisque l'Etat propose de nous envoyer ses agents, nous rappelons également que nos établissements, pour assurer leur bon fonctionnement, en particulier dans ce département, manquent d'enseignant·es, d'AESH, de personnels de vie scolaire, de psychologues de l'Education Nationale, d'assistant·es social·es, d'infirmièr·es scolaires...

Face à ce déploiement de moyens inconsidéré, nous répétons que l'éducation doit rester l'une des priorités pour lutter contre les violences dans la société.

Ces opérations coup de poing, qui sont des mesures autoritaristes et qui relèvent de la communication, doivent cesser.

Contacts :

- Pour la CGT Educ'Action 06 : Arthur Leduc (0766290780)
- Pour la FCPE 06 : Khadija Elouahabi (0662518971)
- Pour Sud Education 06 : Vanessa Dussart (0616986709)